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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Antes de despedirlos, investigarán a fondo tema del software del Congreso  
El abuso de confianza y de autoridad que cometieron empleados del Congreso del Estado 
en la irregular contratación de un software de contabilidad, por casi seis millones de pesos, 
no fue suficiente para cesarlos de sus cargos, afirmó la presidente de la Mesa Directiva, 
Adriana Hernández. Señaló que a pesar de que todo mundo reconoce la gravedad del 
asunto, la mayoría de los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
consideró que antes de despedirlos, se debe investigar a fondo lo que ocurrió, porque se 
cree que solo acataron órdenes. “Son de las cosas inexplicables en el Congreso, finalmente 
yo hago la parte administrativa que me corresponde y para lo que tengo facultad, como fue 
la revocación del poder a la empleada que firmó el contrato, a quien no conozco 
personalmente y, cuando alguien más llegue a la presidencia de la Mesa Directiva, si quiere 
devolverle el poder será su decisión”.  
 
Ultimátum a Pineda Gochi: información o su destitución del Congreso 
El Comité de Administración y Control del Congreso, emitió un ultimátum a la Secretaría 
de Administración y Finanzas de la Cámara, para que entregue la información que le ha 
sido requerida sobre el manejo financiero del Poder Legislativo. El plazo vence mañana 
jueves, cuando el Comité y la Junta de Coordinación Política (Jucopo), se reúnan para 
continuar las revisiones sobre la manera en que se ejerce el gasto en el Congreso, lo 
relacionado a la plantilla laboral, y el polémico tema de la contratación irregular de un 
software para llevar la contabilidad de la Cámara. En caso de que la información no sea 
entregada, el Comité exigirá la destitución de la secretaria de Administración y Finanzas, 
Rocío Pineda Gochi, así como de la Directora de Finanzas, Beatriz Adriana Climaco Ortega. 
 
Escueta respuesta emite finanzas de Congreso sobre software irregular 
Una escueta respuesta fue la emitida por Rocío Pineda Gochi, secretaria de Administración 
y Finanzas del Congreso, a los requerimientos que le formuló la diputada Margarita López 
Pérez, sobre las irregularidades de la contratación de un software en el que se pretendía 
llevar la contabilidad de la Cámara. Mediante el oficio SAF/1232/2022 –fechado ayer- la 
funcionaria responde al documento que le turnara la legisladora integrante del Comité de 
Administración y Control el pasado 14 de junio.  Cabe recordar que la contratación de la 
empresa E5 Software para la instrumentación del sistema PRO-GRP por 5.5 millones de 
pesos, ha evidenciado posibles actos de corrupción al interior de la Cámara por las 
irregularidades detectadas en todo el proceso.  
 
Diputada Mayela Salas propone cárcel a quienes impartan u obliguen a personas a 
recibir terapia de conversión 
En el Congreso de Michoacán se presentará una iniciativa con la cual se buscará castigar 
con cárcel a quienes impartan u obliguen a otro a recibir terapias de conversión. La 
propuesta de la diputada Mayela Salas Sáez, del Partido del Trabajo (PT), prevé de cuatro 
a seis años de prisión y una multa de quinientas a mil UMA (Unidad de Medida y 
Actualización). En caso de tratarse de un menor de 18 años de edad o persona que no 
tenga capacidad para comprender el significado del hecho, la pena se aumentará en una 
mitad. La terapia de conversión son sesiones psicológicas, psiquiátricas, métodos o 
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tratamientos con el fin de modificar la expresión o identidad de género, así como la 
orientación sexual de la persona. En algunos casos se puede registrar violencia física, moral 
o psicoemocional. 
 
Comité de Administración no descarta existencia de doble nómina en Congreso 
Frente a las irregularidades en el manejo de los recursos públicos que privan en el Congreso 
del Estado, quienes integran el Comité de Administración y Control, no descartan la 
posibilidad de que exista una doble nómina de la que aún no estén enterados. En entrevista 
Mónica Valdez Pulido, presidenta del Comité de Administración apunta que los diputados 
llegaron a la Cámara para legislar, “no para estar cuidándonos de compañeros diputados 
que hagan malos manejos con los recursos dentro de la Secretaría de Finanzas”. La charla 
con la legisladora perredista, se realiza en un café frente a Palacio Legislativo, previo a una 
reunión de los integrantes del Comité para continuar el análisis del caos financiero que priva 
en la Cámara.  
 
Congreso de Michoacán legisla como en la Santa Inquisición: Fanny Arreola 
El Congreso del Estado está actuando lento, anticuado e irracional al abordar temas de 
inclusión de la comunidad LGBTIQ+ y reconocimiento de los distintos tipos de familia, 
manifestó Fanny Arreola Pichardo diputada local. Desde su perspectiva existen 
compañeros diputados con tabúes que no les permiten legislar pensando en toda la 
población y que se basan sólo en sus ideologías personales. "El Congreso y lo digo con 
mucha responsabilidad y de manera enérgica que se está quedando atrás a la exigencia 
social definitivamente afuera es muy reducido el número de personas que pudieran tener 
algún tabú o algún problema con impulsar y apoyar este tipo de actividades y este tipo de 
cosas en torno a la comunidad LGTB", señaló la diputada de la representación 
parlamentaria. 
 
Boletines: 
 
La planeación a largo plazo para Michoacán debe ser una realidad: Andrea Villanueva 
 
Inicia Congreso elección de titular del nuevo Centro de Conciliación Laboral de 
Michoacán 
 
Invita Víctor Zurita a solicitar Pensión para el Bienestar de las Personas con 
Discapacidad 
 
Hoy más que nunca, necesario promover una cultura de paz: Gloria Tapia 
 
Inaceptable grado de eficiencia del sistema escolarizado en Michoacán: Julieta 
Gallardo 
 
Necesario fortalecer los trabajos en materia de seguridad pública en Michoacán: 
Fanny Arreola 
 
Exhorta Reyes Galindo a ayuntamientos y al Concejo Mayor de Cherán, a actualizar 
programas de Protección Civil 
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NOTA POLÍTICA 
 
 
PRD y PVEM, los que más perdieron en las elecciones del 5 de junio 
Haber perdido registros en algunas entidades le quitarán al PRD y PVEM financiamiento 
público que en conjunto suman más de 38 millones de pesos. Esto impactará en la 
operación territorial necesarios de parte de sus partidos aliados para las elecciones de 2024 
frente a Morena, que este año recibió más de 166 millones de pesos en solo seis estados. 
Los resultados de la elección del 5 de junio exhibieron que tanto el PVEM como el PRD han 
perdido la confianza de los votantes, teniendo esta vez los niveles más bajos de toda la 
contienda. En ese sentido, la alianza con otros partidos es lo que les permitió mantener el 
registro nacional. 
 
Diputado busca que se reconozca e impulse a panaderos tradicionales 
A través de una reforma a la Ley de Fomento y Desarrollo Artesanal, el Diputado Cesar 
Enrique Palafox Quintero, buscará que en Michoacán, se fomente la elaboración, 
producción y comercialización del Pan Artesanal y Tradicional. Y es que según el 
congresista, a la industria del pan tradicional y artesanal se le ha subestimado, cuando se 
tienen registradas en el Estado, cerca de 4,500 panaderías, las cuales generan más de 20 
mil empleos directos, sin embargo, el 60% de los negocios se encuentran en la informalidad 
y sólo 90 panaderías están registradas en la capital michoacana.    La iniciativa, además 
detalla que, tan solo Morelia se venden alrededor de 3.5 millones de piezas de pan al año, 
mientras que México ocupa el primer lugar a nivel mundial, con más de 2,500 variedades. 
 
Piden reforma que blinde usurpación de candidaturas LGBTQI en Michoacán 
Activistas de la comunidad de Lesbianas, Gays, Bisexuales, Transexuales, Travestis, 
Transgénero, Intersexuales, Queer, Asexuales y más (LGBTQI), en Michoacán, exigen una 
reforma electoral que blinde de la usurpación de candidaturas y garantice la 
representatividad en la elección 2024. En entrevista con Quadratín, Raúl Martínez Rojas, 
presidente del colectivo Michoacán es Diversidad, urgió a legislar para revisar los criterios 
de autoadscripción, debido a que en la actualidad hay dos legisladores en el Congreso de 
Michoacán, que llegaron al amparo de la bandera arcoíris, pero no representan al 
movimiento.  
 
Festejo de Ramírez Bedolla debe darse cuando haya resultados: Movimiento 
Ciudadano 
El festejo se tiene que dar una vez que lleguen los resultados”, opinó el coordinador de 
Movimiento Ciudadano (MC) en Michoacán, Antonio Carreño Sosa, ante el evento que tiene 
programado Morena para este sábado, con el fin de celebrar la victoria electoral de Alfredo 
Ramírez Bedolla como gobernador. “Recordemos que el objetivo de los institutos políticos 
no debe ser ganar elecciones, sino tocar y transformar la vida de las personas”, agregó. El 
líder de MC consideró que la ciudadanía requiere resultados, y más que festejos, “vivir en 
un Michoacán justo, con prosperidad económica, seguridad y sobre todo con autoridades 
que cumplan con su deber”. 
 
Yankel Benítez niega que Morena tenga permiso para evento del sábado; Morena 
responde con documento firmado por él 
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La asamblea, como la nombra el partido político, ha ocasionado controversia por tratarse 
principalmente de un festejo por el primer año de la victoria electoral de Alfredo Ramírez 
Bedolla como gobernador de Michoacán. A la reunión asistirá el dirigente nacional de 
Morena, Mario Delgado Carrillo, y el mismo Ramírez Bedolla. 
 
Paga PRI Michoacán multas de más de 2 mdp por irregularidades 
 Multas por un monto de 2 millones 800 mil pesos pagó el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en el estado por irregularidades y malos manejos financieros de 
anteriores administraciones, así lo informó el líder estatal, Guillermo Valencia Reyes, al 
informar que ya se realizan auditorías internas para deslindar responsabilidades. El 
dirigente del PRI en Michoacán mencionó que esperará a que autoridades terminen las 
investigaciones y se sancione a quien resulte responsable, sin importar quién sea, ya que 
buscan dejar un precedente mientras esté al frente del comité estatal priísta. 
 
Entrega IEM al ICTI casi 14 mdp por multas a partidos políticos 
13 millones 950 mil 970 pesos entregó este año el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) a 
la Secretaría de Finanzas y Administración del gobierno del estado, para destinarlo al 
Instituto de Ciencia y Tecnología (ICTI) derivado de multas realizadas a los partidos 
políticos. El presidente del órgano electoral estatal, Ignacio Hurtado Gómez, indicó que 
desde el año 2017 se ha realizado esta práctica derivado de la modificación a la norma 
electoral, esto con la finalidad de promover y apoyar los proyectos tecnológicos que se 
presentan en dicho instituto. 
 
Federación, ausente ante los altos índices de violencia en Valle de Zamora: PAN 
El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), condena los hechos 
de violencia registrados el martes en el Valle de Zamora, y exige al Gobierno Federal asumir 
su obligación constitucional de combatir, con toda la fuerza del Estado, al crimen 
organizado. Cuquita Cabrera Hermosillo, presidenta del CDE del PAN, advirtió que los 
recientes hechos violentos son el resultado de la errónea estrategia de “abrazos y no 
balazos” que realiza la Federación, nivel de gobierno que continúa evadiendo su 
responsabilidad constitucional de combatir al crimen organizado.  
 
PRD, el tercer partido más multado por violar ley electoral en Michoacán 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) es el tercero más multado por violar la 
normativa electoral en Michoacán, solo después de Morena y Partido del Trabajo, que 
encabezan la lista. De acuerdo con el Informe de la Coordinación de prerrogativas y partidos 
políticos, del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), el PRD fue multado con dos millones 
349 mil 358.89 pesos. Desde octubre pasado, el PRD Michoacán, que cada mes recibe dos 
millones 225 mil 028.64 pesos de dinero público, comenzó a hacer aportaciones vía 
retención del Instituto Electoral de Michoacán, de 556 mil 257.16 pesos.  
 
PRD el partido de la simulación, acusa activista tras renuncia a su militancia en el sol 
azteca 
 Pese a los dichos en diversas ruedas de prensa sobre su apoyo a la comunidad de la 
diversidad sexual por parte del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Michoacán, 
nunca se dió apertura por parte de la dirigencia estatal, acusó el activista social y político, 
Luis Antonio Cortés Salinas, tras presentar la renuncia a su militancia. Según detalló en su 
carta de renuncia, hubo un desdén constante de la Secretaria de Agendas, la maestra 
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Verónica Naranjo, quien se negó a formalizar la Comisión de Diversidad Sexual del PRD 
Michoacán, pese a recomendación del mismo Director Nacional de Diversidad Sexual, 
Antonio Medina Trejo. 
 
Demanda comunidad LGT políticas públicas reales para la defensa de sus derechos 
humanos 
Asociaciones civiles de la comunidad lésbico, gais, bisexuales y transexuales (LGBT), 
demandaron políticas reales para defender la multiplicidad de sus derechos humanos y no 
como políticas y actos simulatorios. Así lo dejaron de manifiesto en la sede del parlamento 
michoacano durante la firma de la agenda legislativa que pretende alcanzar la igualdad e 
inclusión para este sector de la sociedad. Y es que, manifestaron la comunidad LGBT, 
siguen sufriendo de discriminación en el libre acceso para la educación, así como en los 
sistemas de salud. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

  
 
Hay más de 200 mil placas disponibles en módulos de Michoacán: SFA 
A reserva de que se autorice la prórroga de reemplacamiento en el Congreso del Estado, 
en los módulos y receptoras de Michoacán hay disponibles más de 200 mil placas, para 
que se pueda hacer el trámite, aseguró el titular de la Secretaría de Finanzas y 
Administración (SFA), Luis Navarro García. En entrevista con medios de comunicación, el 
secretario de Finanzas comentó que siempre ha habido láminas, pero en ocasiones el 
personal se ve rebasado por la demanda y el retraso en la entrega se provoca porque 
humanamente no es posible dar más de su capacidad. 
 
Organizaciones campesinas exigen pagos atrasados 
 Un grupo de representantes de seis organizaciones campesinas se manifestó este 
miércoles en las instalaciones de la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario 
(Sedrua), para exigir que se les cubran diversos pagos pendientes desde 2017. Afirman 
que esta deuda es procedente de programas de apoyo que se rezagaron desde la 
administración estatal anterior. Son aproximadamente ocho millones de pesos los que 
reclaman productores y jornaleros agrupados en organizaciones como Frente de Grupos 
Comunitarios, la asociación civil Surco, Movimiento Social Campesino, Manos Unidas y el 
Frente Zapatista. 
 
Eventuales no existen, son corrupción sindical: Bedolla 
El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que no existen los 
profesores eventuales como los sindicatos de maestros han hecho ver, sino que son actos 
de corrupción de las distintas expresiones sindicales. En conferencia de prensa, Ramírez 
Bedolla señaló que los distintos líderes siguen pidiendo mayor número de plazas pues se 
encuentran en dificultades al haber vendido una cantidad de plazas de manera corrupta. 
"Quien dividió en rojos y azules a la CNTE fue el gobierno pasado, fue Silvano", enfatizó el 
Gobernador al acusar que el ex secretario de educación, Héctor Ayala, da órdenes a 
algunos grupos que actualmente mantienen manifestaciones en el estado. 
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Silvanismo, detrás de movilizaciones magisteriales: Ramírez Bedolla  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla acusó que la mano del exgobernador Silvano 
Aureoles está detrás de las movilizaciones magisteriales, y señaló al exsecretario de 
educación, Héctor Ayala, de encabezar las acciones a los grupos que realizan las protestas. 
En conferencia de prensa, Ramírez Bedolla denunció que los compromisos de plazas 
ilegales se hicieron con Héctor Ayala, que ahora alienta a dichos grupos para que 
ilegalmente sean regularizados en la nómina magisterial. “Mejor que se vayan preparando, 
por si los mandan a llamar”, sugirió el morenista, al recordar que hay denuncias penales y 
administrativas contra el gobierno anterior por el desaseo financiero que legó.   
 
Mantendrá Gobierno ferias de empleo para vincular a aspirantes y empresas 
El Subsecretario del Trabajo y Previsión Social de la Sedeco, Juan Pablo Puebla anunció 
que el Gobierno del Estado mantendrá las ferias del empleo como el vehículo que vincule 
a empresas con quienes aspiran a conseguir un trabajo. El funcionario anunció que el 
próximo 28 de junio la llevarán a cabo en Zacapu y el próximo mes, en Zamora. Juan Pablo 
Puebla recordó que ya se realizaron Ferias del Empleo en Morelia y Uruapan, con 
resultados sumamente positivos.  
 
Expone ATEM necesidades ante SFA  
A través del diálogo, los representantes de la Asociación de Trabajadores del Estado de 
Michoacán (ATEM) expusieron sus pendientes ante la Secretaría de Finanzas. Señala un 
comunicado de prensa que, encabezados por su presidente, Javier Maldonado Torres, 
sostuvieron reunión este día con los representantes de la Secretaría de Finanzas a quienes 
plantearon los pendientes administrativos de cada uno de los sindicatos de la ATEM. 
“Fuimos bien recibidos, atendidos y escuchados”, expresó Maldonado Torres.   
 
Caso “atípico” y problema de “salud mental”, el multihomicidio en Zamora y Jacona: 
Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, consideró que el multihomicidio 
ocurrido ayer en Zamora y Jacona, que dejó un saldo de 9 muertos, fue un “caso atípico”, 
además de considerarlo como un problema de “salud mental”. Ayer, un sujeto asesinó a 
dos personas en un taller, en Virrey de Mendoza, en Zamora, en su huida, mató a otros 6 
sujetos. La situación provocó que elementos del Ejército Mexicano y policías municipales 
emprendieran un operativo, que concluyó con el abatimiento del agresor. 
 
Liquidado en un 75 % créditos bancarios solicitados el año pasado: Luis Navarro 
Se han liquidado en un 75 por ciento los créditos bancarios que fueron solicitados el año 
pasado para ayudar en el pago de la nómina magisterial, informó Luis Navarro García, 
secretario de Finanzas. En entrevista, señaló que los dos mil 800 millones de pesos que 
solicitaron en tres créditos el año pasado para ayudar a pagar los adeudos magisteriales 
que se tenían, están ya pagados en un 75 por ciento. Puntualizó que se adeudan aún 750 
millones de pesos, lo que habla de que van bien en el tema de meter orden a las finanzas 
del estado y de que continúan avanzando en el pago de los créditos a corto plazo. 
 
Alerta Gobierno de Michoacán sobre extorsión mediante correos falsos a nombre de 
funcionarios 
 El Gobierno de Michoacán alertó a la ciudadanía sobre el envío de correos desde cuentas 
apócrifas que utilizan los nombres de diversos funcionarios de la administración pública con 
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el fin de solicitar dinero. Si bien ya se realizaron las denuncias ante las autoridades 
correspondientes, la administración estatal informó que los correos llegan en primera 
instancia a los funcionarios de la estructura, en una práctica conocida como phishing, con 
la que se busca obtener dinero o información. Entre los afectados se encuentra el secretario 
de Turismo del Estado, Roberto Monroy García, y la secretaria de Desarrollo Urbano y 
Movilidad del Estado de Michoacán, Gladyz Butanda Macías, quienes detectaron el envío 
de correos falsos enviados a su nombre con la intención de extorsionar. 
 
Se deslinda gobernador de BedollaFest y acusa a Silvano Aureoles de filtrar grupos 
de choque 
El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, se deslindó de la organización del 
llamado Bedollafest que se realizará el próximo sábado para conmemorar un año de su 
triunfo electoral. Sin embargo, acusó al ex gobernador Silvano Aureoles de infiltrar a través 
del magisterio, grupos de choque para ese día. Dijo que ya tiene conocimiento de que algún 
grupo magisterial a fin al pasado gobierno pretende llegar al mitin del próximo sábado. 
Confirmó la visita de su dirigente nacional, Mario Delgado y él solo será invitado más 
desconoce detalles de la organización del evento. 
 
Supervisan operación de los 11 penales de Michoacán 
Para identificar necesidades y carencias que impidan que los programas y acciones para la 
reinserción social de personas privadas de la libertad cumplan su cometido, autoridades del 
Sistema Estatal de Seguridad Pública y del Sistema Penitenciario, realizan recorridos por 
los once penales de Michoacán. Se trata de verificar que los programas y acciones de 
gobierno se apliquen de manera adecuada, informó el Sistema Penitenciario de Michoacán. 
Cesar Ewin Sánchez Coria, secretario ejecutivo del Sistema estatal de Seguridad Pública, 
recorrió los penales David Franco Rodríguez y el de Alta Seguridad para Delitos de Alto 
Impacto, para constatar la aplicación y seguimiento de los fondos de seguridad pública 
aplicados a este rubro. 
 

 
MORELIA 

 
CFE tendrá que cambiar instalación a subterránea para retomar obra en puente de 
Siervo de la Nacíón: Ayuntamiento 
Para reanudar la edificación del Puente del Siervo de la Nación sobre el Tren es necesario 
que la CFE haga el traspaso del tendido aéreo de luz a uno subterráneo, explicó el 
secretario de Obras Públicas, Juan Fernando Sosa Tapia. Y también aseguró que se ha 
dialogado sin parar con los colonos de la zona, y por lo cual se ha instalado una mejor 
señalética. Además, acentuó que debido a lo importante de la zona, no de dejará de lado 
la edificación de este puente. 
 
Eduardo García Chavira se mantiene como director de residuos sólidos del 
ayuntamiento: Alfonso 
El alcalde Alfonso Martínez Alcázar, señaló que no aceptó la renuncia de Eduardo García 
Chavira como director de residuos sólidos, por lo cual se mantiene en el cargo. En 
entrevista, cuestionado por las declaraciones emitidas por Eduardo García Chavira en torno 
a una situación que vivió en un operativo de alcoholímetro y donde anunció que presentaría 
su renuncia al cargo al no querer ser parte de los actos de corrupción que se daban entre 
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la Policía Morelia y algunas empresas de grúas, señaló el munícipe, que no acepto la 
renuncia del funcionario por lo cual sigue en el cargo de directo de residuos sólidos. 
 
Bedolla Fest, todavía sin permiso municipal 
El secretario del Ayuntamiento de Morelia Yankel Benítez confirmo qué el partido Morena 
no ha solicitado permiso alguno para la realización del evento a realizarse en la plaza 
Morelos, el sábado 25 de junio a las 10.00 horas, dónde festejarán el triunfo en Michoacán 
durante las pasadas elecciones de 2021, es decir, el triunfo del gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla. De no contar con la licencia al respecto, el gobierno municipal 
estaría en condiciones de clausurar dicha actividad, así lo confirmo el funcionario municipal 
en entrevista colectiva. 
 
Aprueban por unanimidad, expedición de convocatorias para autoridades auxiliares 
en 3 tenencias 
En Sesión Extraordinaria de Cabildo, presidida por el presidente municipal, Alfonso 
Martínez Alcázar, se aprobó por unanimidad la expedición de convocatorias para la elección 
de Jefes de Tenencia y suplentes en Santiago Undameo, Tacícuaro y Jesús del Monte. En 
las tenencias de Santiago Undameo y Tacícuaro, se expedirá la convocatoria este jueves 
23 de junio; mientras que en Jesús del Monte será el 24 del mismo mes. En las dos primeras 
tenencias ya mencionadas, las elecciones se llevarán a cabo hasta el 23 de julio de 2022; 
en la tercera Tenencia se realizará el 24 de julio, también del año en curso. 
 
Sin buenos accesos para ambulancias, familias sin poder refugiarse de la lluvia... así 
Ciudad Salud 
Crecen las complicaciones de movilidad y acceso a los hospitales  que  integran  Ciudad 
Salud,  al  poniente  de  Morelia. A poco más de un año de que se concluyó el ambicioso 
proyecto de salud,  el  comercio  ambulante, la saturación del tráfico y la falta de servicios 
prevalecen para la atención de familias delos pacientes. Lo anterior, fue expuesto por 
el  Colegio  de  Médicos  del  Estado de Michoacán como uno de los principales problemas 
a los que se enfrenta el complejo de reciente creación y que urge su atención para este 
2022. 
 
Respalda Alfonso Martínez a Igor Gutiérrez elemento acusado de extorsión 
Como excelente elemento de la Policía Morelia, calificó el presidente municipal, Alfonso 
Martínez Alcázar a Igor Gutiérrez, a Igor Gutiérrez de quien no supo señalar el cargo que 
ocupa dentro de la Comisión de Seguridad Municipal que encabeza Alejandro González 
Cussi. El edil dijo que no “cree” que este personaje del que se desconoce su cargo, y que 
se ostenta en otras redes sociales como LinkedIn como parte del Centro de Comando, 
Control, Comunicaciones y Computo (C4) del Ayuntamiento de Morelia, pero que en el 
directorio del Ayuntamiento no aparece en ningún cargo. 
 
Grúas exceden cobros por arrastre de vehículos en Morelia 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, dijo que en el tema de cobro 
de servicios por las grúas de la ciudad, algunas de ellas, hacen cobros excesivos. Lo 
anterior lo señaló ante problemas que se han tenido al momento de realizar los operativos 
del alcoholímetro y por el arrastre del carro les han cobrado hasta 8 mil pesos., pero en el 
mismo operativo, no les permiten los cobros excesivos. Señaló que ellos como municipio, 
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el cobro que hacen al detener el carro de un conductor por encontrarlos en mal estado con 
el alcoholímetro, es de cinco mil pesos. 
 
Ni Inseguridad Ni 5ta Ola COVID Han Afectado Al Turismo En Michoacán: Hoteleros 
En el marco de las vacaciones de verano, Judit Nereyda Mora Rodríguez, presidenta de 
la asociación de hoteles de Morelia, aseguro que la quinta ola de Covid-19 no está 
siendo un problema representativo para vacacionar en la ciudad, y recomienda seguir 
las medidas sanitarias, pero sobre todo, cuidarse a la hora de vacacionar. “No está 
afectando, sin embargo yo creo que no debemos de bajar la guardia ni dejar de tomar las 
medidas preventivas, como es el lavado constante de manos, el uso del cubre bocas, el gel 
antibacterial. No está siendo como tal mortal ahora, para salir de vacaciones yo creo que 
tenemos que cuidarnos.” Apunto la presidenta. 
 
Pasa En Morelia: Poli De Tránsito Le Dispara A Conductor 
En redes sociales se ha hecho viral un vídeo donde un policía de tránsito de Michoacán le 
dispara a un civil que conducía de reversa para evitar su detención sobre calzada La Huerta, 
en la ciudad de Morelia El vídeo de 1 minuto 21 segundos de duración muestra a un policía 
con su moto parada frente a una camioneta blanca detenida, mientras otra usuaria graba 
desde su automóvil. El policía le insiste al conductor que baje de su auto, apuntándole con 
el arma, mientras la usuaria que graba menciona que el policía está sacando un arma y 
amenazando a su papá.  
 
Hacen las cosas bien y rápido o no tendrán más obra: Alfonso Martínez a 
constructores 
orque los morelianos los merecen, los constructores que le echen ganas, que trabajen con 
rapidez y calidad, serán tomados en cuenta en nuevas obras; aquellos que no tengan 
compromiso con la ciudadanía y se tarden, “no seguirán construyendo en el municipio,” 
sentenció el presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. Lo anterior, luego de poner 
en marcha los trabajos de recuperación de dos líneas de drenaje que tienen en operación 
55 años, así como un colector principal en el Mercado Independencia, en los que aplicarán 
una inversión de 2 millones 300 mil pesos, en beneficio de oferentes y locatarios. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Michoacán, lugar 30 a nivel nacional en cuanto a casos positivos del Covid-19 
La quinta ola del Covid-19 no ha llegado a Michoacán, aunque están circulando dos nuevas 
subvarientes, informó Elías Ibarra Torres, secretario de Salud. En entrevista, señaló que 
Michoacán se encuentra en el lugar 30 a nivel nacional en cuanto a casos positivos, por lo 
cual hasta el momento no puede considerarse que el estado esté en la quinta ola del virus 
del Covid-19, ya que solo un indicador está afectado, como es el número de casos positivos, 
el resto no, como son los de hospitalizaciones y fallecimientos. 
 
Ofertarán cuatro sub especialidades en Hospital Infantil de Morelia 
Después de cuatro años el Hospital Infantil Eva Sámano de López Mateos de la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM), consolidó la autorización de cuatro subespecialidades. Es 
así como el nosocomio ofertará subespecialidades de cirugía pediátrica, medicina crítica, 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/131329-michoacan-lugar-30-a-nivel-nacional-en-cuanto-a-casos-positivos-del-covid-19.html
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pediatra, neonatología y oncología pediátrica. El titular de la SSM, Elías Ibarra Torres 
manifestó que este trabajo realizado de manera conjunta con la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), fortalecerá el sistema de salud y en especial, a este 
hospital, el cual a todos los días salva la vida de las niñas, niños y jóvenes de la entidad. 
 
Incrementan casos de Covid en Michoacán; se reportaron 198 este miércoles 
De nueva cuenta se dispararon los casos de Covid 19 en Michoacán, pues la Secretaría de 
Salud reportó 198 contagios, pero sin decesos. En el corte de este miércoles, la 
dependencia detalló que Morelia registró 110 de los casos, mientras que municipios como 
Lázaro Cárdenas, Cotija, Uruapan y Zamora, registraron 15, 13, 12 contagios 
respectivamente. Al momento se encuentran activos mil 081 contagios de Covid, la cifra 
más alta de los últimos meses. En cuanto a la ocupación de la red hospitalaria, se elevó al 
1.81 por ciento, con 10 pacientes sin intubar y solamente uno intubado.  
 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Sin causa justificada Gobierno del Estado y SEE retiene pagos de Cendi´s 
Michoacán 
El Gobierno de Michoacán y la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) han incumplido 
con los pagos de casi 400 trabajadores de los Centros de Desarrollo Infantil (Cendi) del 
estado de Michoacán, ya que se deben 5 meses de pago de trabajo ya devengado, informó 
la Coordinadora Estatal de este proyecto educativo, María Auxilio Flores García. Agregó 
que el recurso para dichos pagos ya fue enviado de la Federación a la Administración 
Estatal, razón por la cual no se explica el retraso. Puntualizó que el recurso ya fue 
dispersado en todo el país en donde se cuenta con el proyecto y solo en Michoacán existe 
esta grave irregularidad que afecta a centenares de familias de manera directa. 
 
CNTE no ha cumplido con la transparencia: SEE 
Con más de 900 expedientes validados, maestros de Michoacán ya tienen un lugar 
asignado para trabajar y ya cobran en tiempo y forma, así lo informó la titular de la 
Secretaría de Educación, Yarabí Ávila González. Le encargada del sector educativo, 
también aseguró que se han descartado hasta el momento 30 casos que presentan 
irregularidades con sus expedientes, además insistió en que las plazas automáticas para 
las siguientes generaciones no será posible por ley. “Por otra parte Exigen el pago para 
más de 3 mil trabajadores eventuales, que fueron contratados al margen de la ley”, comentó 
en conferencia de prensa. 
 
Trabajadores de Cendi se manifiestan en Casa Michoacán 
Trabajadores de los centros de desarrollo infantil (Cendi) se manifiestan en las 
inmediaciones de Casa Michoacán este miércoles 22 de junio. Los quejosos reclaman 
el pago de salarios y sueldos adeudados, así como la entrega de sus percepciones 
completas. Al momento, los manifestantes llevan a cabo el cierre de los accesos al 
recinto, sin afectación a la circulación local. La expectativa de los trabajadores es lograr 
una reunión con autoridades estatales para solicitar la revisión y la atención de sus 
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demandas. En la entidad operan 11 Cendi, que se encuentran impactados por la condición 
señalada por los manifestantes. 
 
Los maestros están dando clase, el plantón del centro es personal fantasma que no 
existe pero quiere cobrar 
La secretaria de Educación Estatal, Yarabí Ávila, dijo este día que la demanda de la CNTE 
para la contratación de normalistas egresados, se tiene solucionado la revisión de los más 
de mil expedientes de la generación 2019 – 2020 y que de estos, 900 ya tienen un centro 
de trabajo y ya reciben su pago en tiempo y forma.  Dijo que hay casos que aún se están 
revisando, de acuerdo a la norma estatal y federal.  La secretaria aclaró que lo que está 
fuera de la norma y que es imposible ceder, es la aceptación de 30 casos que presentan 
irregularidades con sus expedientes. 
 
Manifestantes bloquean accesos a Casa Michoacán  
Una manifestación en las afueras de Casa Michoacán se desarrolla desde temprana hora 
de este miércoles. De acuerdo con reportes preliminares, un grupo de personas cerró los 
accesos al recinto, por lo que se solicitó el apoyo de Policía Michoacán y tránsito estatal 
para coadyuvar a liberar el flujo vial en la zona. Al momento, los quejosos mantienen su 
bloqueo al recinto de Casa Michoacán, pero no se descarta que en próximos minutos 
cierren el Libramiento sur. 
 
Protestará CNTE en festejo de Morena a un año de ganar Michoacán  
Debido a la persistencia de incumplimiento de promesas de parte de las autoridades 
estatales, el magisterio anunció que emprenderá protestas en próximos días en Morelia. La 
Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
informó que la más próxima será este sábado 25 de junio en la capital del estado. Esto, 
dentro del denominado BedollaFest con el que se pretende celebrar un año de que Morena, 
y el hoy gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, llegó a encabezar el gobierno en Michoacán. 
Según el magisterio, esta protesta será pacífica pero con la cual recriminarán que este 
gobierno continúe siendo omiso en el cumplimiento de acuerdos con el gremio que 
persiguen desde hace meses.  
 
Morelia: CNTE vuelve a bloquear plaza Las Américas 
Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) del 
grupo Poder de base regresaron de nueva cuenta a cerrar los accesos del centro 
comercial Espacio Las Américas en Morelia. Minutos luego de las 11:00 horas de este 
miércoles, los integrantes del grupo magisterial rojo se apostaron en los acceso de la plaza 
comercial e impidieron el ingreso y salida de personas. Es de recordar que este grupo 
es el que mantiene el plantón en el Centro Histórico de Morelia. 
 
Contribuye el SNTE en colaboración por trabajadores estatales 
Poniendo al centro las necesidades de los trabajadores activos del sistema estatal, así 
como de jubilados y pensionados; la Sección 18 del SNTE y la Secretaría de Educación del 
Estado suman esfuerzos con Pensiones Civiles del Estado para mejorar los servicios a este 
sector del sistema educativo en Michoacán. En sus instalaciones, el licenciado Julio Enrique 
Peguero Espinosa, Director General de Pensiones Civiles del Estado y el profesor Martín 
López Ortiz, Director General de Unidades Regionales, atendieron las demandas expuestas 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/los-maestros-estan-dando-clase-el-planton-del-centro-es-personal-fantasma-que-no-existe-pero-quiere-cobrar/
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por el profesor Héctor Astudillo García y los titulares de la Comisión Ejecutiva de la Sección 
18 del SNTE. 
 
Secretaría de Educación revisa CENDIS tras detectar opacidad e irregularidades 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) realiza una revisión a los Centros de 
Desarrollo Infantil (CENDIS) en Michoacán, luego de detectarse opacidad e irregularidades 
en su administración. De acuerdo con un comunicado, la Subsecretaría de Administración 
reportó que este programa, conformado por 11 centros y 380 voluntarios, quienes reciben 
un estímulo económico, no entrega a tiempo la información para poder hacer sus pagos. 
Apenas hace unos días se hicieron llegar los datos correspondientes a enero, febrero y 
marzo de este año, en tanto que esta semana se entregó la información de abril y mayo, 
por lo que queda aún pendiente la de junio. 
 
Menstruación digna en Michoacán no tiene recurso presupuestado, confirma SEE 
El 02 de marzo del 2021, el Congreso de Michoacán aprobó la modificación a la Ley de 
Educación del Estado para integrar la garantía por parte de las autoridades, de proporcionar 
productos menstruales en las escuelas de educación básica. La iniciativa presentada en la 
LXXIV Legislatura por el ex diputado de Morena, Antonio Madriz, previó el impacto positivo 
directo en al menos 1.5 millones de mujeres y niñas. El decreto también instruía a la 
Secretaría de Educación, adecuar su presupuesto para adjuntar una partida 
económica para asegurar una menstruación digna, y que, además del acceso de toallas 
sanitarias desechables y de tela, tampones, copas menstruales o cualquier otro destinado 
a la gestión menstrual, la SEE debía garantizar implementar en los contenidos y planes de 
estudio, temas de educación menstrual, así como capacitaciones en la materia a profesores 
y directivos. 
 
La Federación ya comprometió lo que niega el gobierno Bedollista: Poder de Base 
El secretario general del grupo Poder de Base, ala disidente de la Coordinadora Nacional 
de los Trabajadores de la Educación (CNTE), Benjamín Hernández Gutiérrez, invitó al 
gobierno del estado a no generalizar su declaración de que todos quienes se manifiestan 
por regularizarse en el sistema educativo son eventuales. Manifestó su desacuerdo en que 
se tome a este sector como fantasma y ni siquiera se les reconozca, dado que muchos 
docentes, personal de apoyo o administrativos ya tienen una relación laboral con la 
Secretaría de Educación en Michoacán. En entrevista para Post Data, estableció que la 
misma Federación reconoce y se ha comprometido a revisar lo que el estado ha 
negado “porque sería comprometerse”. 
 
UMSNH impugnará amparo de SUEUM 
El abogado general de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, señaló que 
no han recibido el fallo del amparo promovido por el sindicato de empleados. El abogado 
general de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, señaló que no han 
recibido el fallo del amparo promovido por el sindicato de empleados. 
No obstante, el representante jurídico de la Casa de Hidalgo, señaló que impugnarán el 
fallo, al tratarse de un hecho, donde los sindicalizados, se desistieron del mismo. 
Explicó que la demanda sobre la revisión contractual, acto reclamado, está fuera de los 
tiempos en las asignaciones de los presupuestos, en este caso de los montos de la 
federación. 
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SEGURIDAD 

 
Avanza “Celia” hacia las costas michoacanas, generará lluvias fuertes  
La tormenta tropical Celia, ubicada a 458 kilómetros al sur de Zihuatanejo, Guerrero y 
próxima a las costas de Michoacán, generará lluvias fuertes este día en parte del estado de 
Michoacán. De ahí la invitación de la Coordinación Estatal de Protección Civil a las y a los 
michoacanos que habitan la zona costa de Michoacán, en zonas de riesgo y en las 
cercanías de cuerpos de agua a extremar precauciones y tomar las medidas recomendadas 
por las autoridades en la materia, a fin de evitar afectaciones a la salud, a la integridad física 
y al patrimonio familiar. 
 
Llueve fuerte y graniza en Morelia 
Este miércoles en la tarde llovió y granizó fuerte en algunos puntos de Morelia. De acuerdo 
a lo informado en redes sociales por usuarios, la fuerte lluvia acompañada de granizo dejó 
algunos encharcamientos y corriente de agua. Mientras que Protección Civil Municipal 
informó que en recorridos por calzada Juárez y Camelinas no hubo inundaciones. La lluvia 
fuerte cayó hacia la zona sur, y en el resto de la ciudad fue de ligera a moderada. 
 
Encuentran otros 4 cuerpos en fosas clandestinas de Villamar 
Otros cuatro cuerpos fueron encontrados este miércoles en las fosas clandestinas del 
municipio de Villamar, con lo que suman 14 cadáveres exhumados en esa zona, 
correspondientes a nueve hombres y cinco mujeres. Mediante un comunicado, la Fiscalía 
General del Estado (FGE) informó que este nuevo hallazgo se realizó como parte del 
seguimiento al operativo para el rastreo de personas desaparecidas en la localidad de Los 
Negritos. En ese lugar, el equipo especializado en escena del crimen efectuó labores con 
apoyo de la Fiscalía Regional de Jiquilpan, binomios caninos, Policía Michoacán y policías 
municipales de Venustiano Carranza, Chavinda y Villamar. 
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